

[Inicio](#) | [Ceuta](#) | [Sociedad](#) | “Los transfronterizos se ven afectados por la falta de acuerdos bilaterales”

Últimas Noticias

Más Visitado

- [La naviera FRS dobla su flota con un ferry en la línea a Algeciras](#)
- [Belilty plantea el trasplante como la “única solución para muchas patologías”](#)
- [“Los transfronterizos se ven afectados por la falta de acuerdos bilaterales”](#)
- [El segundo Plan de Empleo dará trabajo a un total de 610 parados, 130 de colectivos vulnerables](#)
- [Pistoletazo de salida a la Regional](#)

# “Los transfronterizos se ven afectados por la falta de acuerdos bilaterales”



Escrito por Juanjo OIva

VIERNES, 07 DE NOVIEMBRE DE 2008



  José Aureliano Martín Segura, abogado y economista, profesor asociado de Economía de la Empresa en la Universidad de Granada, presentó su estudio ‘Desigualdades sociales de los trabajadores transfronterizos: el caso español’ en el 136º Congreso anual sobre Salud Pública Sin Fronteras’, organizado por la American Public Health Association, APHA, celebrada en San Diego, California, del 25 al 29 de octubre. **–¿Qué plantea en su estudio?**

–Ceuta, como todas las zonas fronterizas, tiene sus peculiaridades, pero la situación que encontramos no es la misma que se da entre la frontera de España con Francia o Portugal, ya que las poblaciones ubicadas en zonas fronterizas suelen disponer de convenios en diversas materias. Cuando quieres llegar a un acuerdo con otro país, en nuestro caso Marruecos, hay que recurrir a los convenios internacionales. Sin embargo, se trata de un instrumento muy pesado y lento, sometido a cantidad de estudios y aprobaciones y a su correspondiente publicación. El convenio internacional sirve para los grandes acuerdos pero no para una relación diaria que se produce aquí entre tetuanés y ceutíes, ni te sirve en cualquier otro punto de la frontera de Extremadura o Galicia con Portugal o de Navarra con Francia, por ejemplo.

**–¿Cuáles son esos instrumentos de regulación de las relaciones?**

–La medida es llegar a acuerdos con Marruecos en base a dos instrumentos: la Convención Europea de 1990 sobre acuerdos transfronterizos y, como consecuencia de ésta, el Acuerdo de Bayona de 1995, que la desarrolla. Son mecanismos del Derecho Internacional que persiguen un acuerdo a nivel estatal y, a partir de ahí, se fija en qué materias se puede colaborar. De este modo, las autoridades locales de las zonas limítrofes ya pueden seguir firmando acuerdos sin necesidad de volver a los ministerios.

**–Aquí es donde aparece la figura del trabajador transfronterizo.**

–Dentro de la legalidad del mercado laboral, una persona extranjera no tiene la misma condición que una nacional. La persona que trabaja y reside en la ciudad tiene los mismos derechos. Sin embargo, el marroquí que trabaja en Ceuta pero vuelve cada noche al país vecino porque no es residente y no puede hacer una declaración de la renta normal con derecho a devolución, como hace el resto de empleados, por ejemplo. En la zonas fronterizas se regula para darle el mismo tratamiento a esos trabajadores de un lado y otro, para así facilitar el intercambio comercial, cultural además del desarrollo de ambas zonas.

**–Además Marruecos no pertenece a la Unión Europea (UE).**

–No es de la UE y existe un factor añadido: Marruecos no reconoce la españolidad de Ceuta, lo que conlleva que a esos trabajadores marroquíes no se les pueda normalizar su situación ni se les pueda considerar como residentes en Ceuta como se hace en otras zonas fronterizas debido a la ausencia de acuerdos o convenios.

**–¿Por qué no existe ese acuerdo?**

–Marruecos no quiere que exista o las autoridades españolas no se han puesto a plantearlo con ellos. Ceuta es una de las ciudades con mayor índice de paro a nivel nacional; por otro lado tenemos un trasiego en la frontera de 20.000 personas diarias que vienen a comprar y a desarrollar otra serie de labores, así como una serie de personas que vienen aquí a trabajar, unos legalizados y otros no. Los primeros están registrados, los que vienen a diario y que teóricamente se tendrían que volver a Marruecos están dados de alta. Esos trabajadores tienen una situación legal pero tiene un problema porque, a la hora de responder ante Hacienda, ellos pagan un 25 por ciento, lo mismo con la Seguridad Social pero no tienen los mismos derechos que quienes residen en Ceuta en relación a la asistencia sanitaria o la escolarización de los niños. Estas personas se ven perjudicadas ante esa falta de acuerdo.

**–¿Qué provoca esta situación?**

–Según datos de los sindicatos y extraoficiales, porque esas cifras no están registradas, tenemos constancia de que si hay 2 ó 3.000 trabajadores transfronterizos legalizados, ese mismo número o quizás más serían gente que está aquí trabajando sin estar dados de alta. En cualquier bar y obra hay marroquíes trabajando en esta situación. Eso lo sabe la inspección de trabajo y todo el mundo. Quizás, esas situaciones pueden deberse a que la gente quiera defraudar al Estado, aparte de por la avaricia de algunos malos empresarios. Hablamos de 6.000 personas en una población activa de 15 a 16.000, un porcentaje muy alto, en una población de 70.000 personas y con un 25% de paro. Es una situación de ‘dumping’ social, como se le califica.

**–¿Qué proponen?**

Últimos Comentarios

FARO TV



ANTERIORES

- [El empresario Benítez se defiende ante el juez](#)
- [El Pleno da la aprobación definitiva al reglamento del IMIS](#)
- [Vivas y Chacón tratan la situación del futuro Palacio de Justicia](#)
- [La secretaria de Estado de Educación visita Ceuta](#)
- [La Comunidad Hindú comienza los preparativos para celebrar el Diwali](#)



LAS REGLAS DEL JUEGO HAN CAMBIADO

-Es necesario un acuerdo internacional. No podemos evitar que Marruecos siga reivindicando Ceuta como ciudad marroquí, ni el país vecino evitará que digamos que esto es una ciudad española desde hace 500 años y porque los que vivimos aquí creemos y sentimos que es de España. Pues si no se puede evitar, a pesar de eso y dejando a parte esas reivindicaciones, es posible llegar a un acuerdo para que las zonas fronterizas y los trabajadores dejando de un lado las reivindicaciones diplomáticas para que se puedan arreglar situaciones concretas.

[Add as favourites](#) (1) | [Cite este artículo en su sitio](#) | Views: 22

### Sea el primero en comentar el artículo



### Escribir Comentario

Por favor, mantenga el tópico de los mensajes en relevancia con el tema del artículo.  
Lenguaje inapropiado será borrado.  
Por favor, no use los comentarios para promocionar su sitio, ese tipo de mensajes serán removidos.  
Aségurse de "Recargar" la página para mostrar un nuevo código de seguridad antes de cliquer 'Enviar', en caso de haber ingresado un código incorrecto.

Nombre:

BBCode:

Comentario:



[MathGuard](#) Pregunta de seguridad, pon la solución de la suma para poder enviar el comentario:

637    F    25U  
N    XIM    X  
QW9    K    O L  
UKL    D    IO3

Powered by AkoComment Tweaked [Special Edition](#) v.1.4.6

AkoComment © Copyright 2004 by Arthur Konze - [www.mamboportal.com](http://www.mamboportal.com)

All right reserved

Modificado el ( jueves, 06 de noviembre de 2008 )

[Siguiete >](#)

[VOLVER]

## TIC

### Ver Más Ofertas Aquí

 **Pantalón de Microfibra Anne.** Las mejores ofertas de La Redoute. **PVP: 42,90 €**

 **Mt 68 Jgo Mitsubishi.** Ahorra dinero comprando online. **PVP: 174,86 €**

Más productos  
[¿Quieres ver tus productos aquí?](#)



De Compras



**Pantalón Stretch Precio Mini**  
Las mejores ofertas de La Redoute.  
**PVP: 19,99 €**



**Piso en Venta Madrid**  
Te ayudamos a buscar tu hogar.  
**PVP: 320.375,00 €**



**Coche Bmw Z4**  
La mayor oferta de automóviles.  
**PVP: 37.770,00 €**

